

# EL NOTICIERO PALMENSE

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 711

AÑO III.

Palma Domingo 30 de Abril de 1893

NÚM. 711.

## Alcance de Madrid

**Bolsa: Cierre de hoy 26 Abril.**  
4 p interior, 70'80.  
Id. fin de mes, 70'90.  
Exterior, 76'20.  
Amortizable, 78'50.  
Cubas 86, 107'50.  
Banco de España, 371'50.  
Tabacos, 151'50.  
Cambios.—Londres, 29'10.  
Paris, 15'60.  
Bolsa de Paris.—4 p est. esp. 66'37.  
Id de Londres.—Id. 66'48.

Esta mañana han salido de Las Palmas SS. AA. D. Antonio y D. Eulalia á los cuales despidieron en el muelle las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Telegramas recibidos de dicha población dan cuenta de que los ingleses se proponen el establecimiento de una nueva factoría cerca del cabo Juby. Añaden que hallándose recorriendo la costa se cayó al agua uno de los jefes de la expedición pereciendo ahogado.

La Reina ha firmado hoy un real decreto subastando los buques viejos entre los cuales hallase el *Lepanto*.

También ha firmado el pase á la reserva de los generales Asin y Otero.

La combinacion militar no ha sido firmada aun por la regente: antes se tratará y se aprobará en consejo de ministros.

El gobierno francés ha formulado reclamaciones respecto al asesinato de un carabnero francés, hecho que se supone cometido por unos contrabandistas españoles.

El Gobierno continúa afirmando que someterá á la aprobacion de las Cortes el proyecto de ley aplazando las elecciones municipales.

El ministro de Fomento Sr. Moret ha manifestado que se insiste en la idea de que la Exposicion de Chicago sea inaugurada por el rey niño, que oprimiendo un botón eléctrico transmitiría por un cable especial colocado al efecto la señal de apertura.

Sesión del Congreso. Abrése á las tres y cuarto: preside Armijo y se reanuda la discusion del voto particular del acta de Cabra. Lo defiende el Sr. Perez Ibañez y lo combate el Sr. Pacheco de la comision, interviniendo el Sr. Sanchez Guerra para defender su acta. Puesto á votacion es desechado por 98 votos contra 21.

Entrase en la discusion del voto particular de los Sres. Labra y Azcárate relativo al acta de Carmona.

Lo combate el Sr. Comyn, lo defiende el Sr. Labra, rectifica el Sr. Comyn y es desechado, proclamándose al diputado.

Se pone á discusion el acta de Pastrana (Guadalajara) lo defiende el Sr. Comyn, lo impugna el Sr. Silvela (D. Eugenio) de ciertas palabras de este señor relativas al exceso de parientes que el Sr. Sagasta tiene en el Congreso, surge un incidente vivísimo entre los Sres. Sagasta (D. José) y el orador; ambos se dirigen frases muy duras.

A la hora que nos retiramos de la tribuna el Sr. Comyn rectifica.

Es seguro que será aprobada el acta del Sr. Lapuerta.

Esta tarde se ha reunido en una de las secciones del Congreso la comision de reformas sociales.

Mañana se reunirá el consejo del Banco de España para tratar el proyecto de

reforma de tesorerías.

También se ocupará en la fijacion del interés que ha de cobrar al Estado y que se cree se elevará al 4 por 100.

En el salon de conferencias se declaró primera hora de esta tarde que el sábado quedaría votado el mensaje en la alta cámara y que el lunes se constituiría el Congreso.

Anoche fué sorprendida en Barcelona una importante partida de juego deteniéndose á ocho puntos; las autoridades se incautaron de una fuerte suma.

Esta mañana ha habido una pequeña manifestacion obrera delante de la casa ayuntamiento. Las autoridades adoptaron inmediatamente prudentes medidas para evitar que degenerasen tumultuarias.

Por el ministerio de la Gobernacion se están dictando estos dias numerosas instrucciones para la represion de las manifestaciones al aire libre que intenten celebrarse el 1º de Mayo. El gobierno parece que seguirá en esta cuestion la política de Francia y que solo consentirá las reuniones en locales cerrados.

Definitivamente se ha renunciado al viaje de la corte á Aranjuez. El motivo es el siguiente: la madre de la reina piensa permanecer en España hasta bien entrado el verano, y como su alteza padece una afeccion reumática y el clima de Aranjuez le sería perjudicial, se ha renunciado á la jornada. En cambio parece que está resuelto que la Corte pase una larga temporada en Asturias, y que el 17 de Mayo próximo, dia en que el Rey cumple 7 años, se celebre su confirmacion en Covadonga.

El Cardenal Secretario de Su Santidad, Mr. Rampolla, está restablecido de su última enfermedad.

Decíase esta tarde en los círculos políticos que el viaje del Sr. Leon y Castillo á Madrid estaba relacionado con la próxima crisis parcial que el Sr. Sagasta considera inevitable en plazo breve. Parece que en tal caso el Sr. Leon y Castillo se encargaría de la cartera de Estado; el Sr. Lopez Dominguez le sustituiría en Paris; el Sr. Bermudez Reina iría al Ministerio de la Guerra y el General Pavia volvería á la Capitanía General de Castilla la Nueva.

El Sr. Bosch ha conferenciado esta tarde en los pasillos del Congreso con el Sr. Cánovas del Castillo. Ha manifestado á varios periodistas que la cuestion de su suplicatorio le preocupa muy poco, y en todo caso á quien le debe preocupar es al Gobierno.

El Marqués de la Vega Armijo optará por el distrito de Montilla y dejará vacante el de Estrada por donde presentará su candidatura un hijo del Sr. Duque de Hornachuelos.

Han sido declaradas graves las actas de Vendrell, Gilbaó y Murcia y leve la de Cangas de Tineo.

Hoy se ha visto en audiencia pública el acta de Villarcayo.

Según todos los cálculos el sábado quedará votado el Mensaje en el Senado y el lunes se constituirá el Congreso.

Se ha confirmado que el Sr. Cánovas defenderá el acta del candidato electo por Cangas de Tineo.

Sesion del Senado.—Ha empezado á las tres y cuarto. Antes de entrar en la orden del día, el Sr. García Barzanalla-

na, ha pedido nuevos datos para preparar su anunciada interpelacion sobre la reorganizacion del Consejo de Estado. Se entra en la discusion del Mensaje exponiendo su enmienda el Sr. Dominguez (D. Lorenzo) en un discurso de hora y media que se reduce á pedir la moralizacion administrativa, especialmente en lo que á los empleados se refiere. Contestóle el Sr. Vazquez Queipo, de la Comision, y con extraordinario gracejo que hace las delicias de la Cámara, pretende demostrar que es el País y no el Gobierno, el responsable de la empleomanía. Rectifican ambos oradores.

El Sr. D. Venancio González ha sufrido hoy dos vahidos ó amagos de congestion. El último ocurrido en el Congreso obligó á su hijo y á su yerno, á llevarse á su domicilio.

AGENCIA ALMODOBAR.

## DESDE SEVILLA

22 de abril.

### Crónica de la feria

Con razón dícese que la feria de Sevilla es un vértigo. Tres dias de continuo movimiento, tres dias en los que aparece más radiante, más hermoso el carácter expansivo, alegre y jovial de esta incomparable región y de esta bella ciudad de Betis.

Tres dias esperados con igual ansia por todos, lo mismo por el que acude de lejanas tierras á presenciar esta típica fiesta andaluza, que por el ganadero que viene con sus reses, sus cuadras ó sus rebaños al prado de San Sebastián, con ánimo de efectuar ventas á buen precio, que por la infinidad de mujeres hermosas que con requetemuchísima gracia y muchísimo salero bailan con sin igual donaire al compás de una guitarra y al són de los *pabillos* (1) seguidillas ó peteneras, ó por el que, para terminar, nacido en este país, no se sacia cada vez que se repite, de contemplar este cuadro, en donde se estereotipa su caracter y modo de ser.

Algo tiene de malo esta feria, y es que transcurre su período en un abrir y cerrar de ojos.

Por eso es necesario trasladarse á ella desde antes que empieza, y no regresar hasta mucho después de concluida.

A la feria se acude, desde que amanece, con objeto de ver el ganado, que, aunque fué algo escaso el primer día, ha sido muy abundante luego, pues no se recuerda cosa igual desde hace algunos años.

Se retira uno á tiempo para almorzar, con objeto de no perder la corrida, acudiendo otra vez á la feria cuando aquélla termina, y luego, para rematar se vuelve de noche, de tertulia, á las casetas y á presenciar los fuegos artificiales.

De noche, sobre todo, el aspecto de la feria es fantástico.

La calle de San Fernando se asemeja á un túnel de luz, tal y tan grande es el número de luces con que se la ilumina y con cuarenta y pico de arcos con profusion de bombillas de gas.

Una vez al final de la mencionada calle, se encuentra uno perplejo sin saber por dónde tirar.

De un lado, las nuevas y lujosas casetas, rebosando mujeres á cual más hermosas, luciendo todas la clásica mantilla española y bailando las sevillanas.

Delante un gentío inmenso empujándose y hasta atropellándose por ver de obtener lugar preferente y desde allí

(1) Así se denominan aquí las castañuelas.

presenciar más á sus anchas la gracia con que se cantonean y el garbo y el donaire con que, distinguidas señoritas, bailan una alegre petenera.

Más allá en el arrecife, coches, y de pie en ellos, gente admirando también el cuadro encantador que se desarrolla en el interior de la caseta.

Y lo mismo que ocurre en esta pasa en todas. Aquí con guitarra, más allá con piano ó al son de un organillo, en todas se baila y se cantan peteneras ó seguidillas. Sólo se distingue en esto la casita del Círculo de Labradores, en donde se bailan rigodones y walses (1) y la verdad, parece que se destacan y no poco, las *cuadrillas* de las seguidillas!

Al final del arrecife, una inmensa multitud se divierte viendo como se queman vistosos fuegos artificiales.

Si en vez de tomar en línea recta á la salida de la calle de San Fernando, tuerce uno á la izquierda, encuentra ancho campo donde gástarsen los dineros, comprando de un lado cocos, torrones, dátiles, etc., ó juguetes, ó bien echando á las mil y una rifas, alguna de ellas positiva, pues siempre toca.

Más allá los *carroussels*, las fieras, las figuras de cera, la mujer Hércules... y en frente el barrio de las gitanas, por donde es temible atravesar, porque quieras que no, á fuerza de ruegos primero, y más tarde de argumentos más persuasivos, como son empujones, se ve uno obligado á tomar cuando menos media libra de buñuelos *riquísimos* tanto al paladar como al bolsillo.

El tránsito, como es consiguiente, se hace tan difícil al primer día como el último, lo mismo por la mañana que á última hora de la noche, y lo chocante en este caso y que consigno con verdadero gusto, es que son escasos los hechos desagradables que se registran y en los que se vé forzado á intervenir la policía.

Después de vista la feria de Sevilla, declaro que el efecto que me ha causado es de los más agradables que he sentido en mi vida. Nada que pueda compararse con esto, nada que, igual al sol, que alumbraba con inusitado placer al Real de la feria, nada, que resalte sobre este cuadro tan bello, presidido desde lejos por la Giralda, que no se pierde nunca de vista, y nada tampoco, ni tan bello como el interior de una caseta, ni tan hermoso como ese conjunto tan heterogéneo de una feria que será como ha sido siempre la primera de las que se celebran en esta España que, cual acontece en esta región, goza lo imposible durante estos tres dias, para volver á sus sufrimientos y á sus penas el resto del año.

La feria de Sevilla no se comprendería sin las corridas de toros, y lo prueba el que los llenos han sido completos para dicha de la empresa.

Los toros pertenecían á las ganaderías de Muruve, Cámara y Concha Sierra, habiendo sobresalido todos por su estampa, pero especialmente los primeros, por su bravura y por el juego que dieron.

De los matadores, Guerra, que es un torero, con mucho arte y que viene siempre á Sevilla con muchas ganas de agradar.

Ha despachado á todos sus enemigos con buenas estocadas y pasándolos muy bien de muleta. En banderillas, superior.

Brindó dos de sus toros uno á un paisano suyo, y otro al Gran Duque Nicolás.

El primero le regaló un reloj y una cadena de oro, una cartera de piel de Rusia con sus iniciales de oro y un dije de brillantes, y el segundo su alfiler de corbata, de gran valor. En cambio, el Guerra regaló al Gran Duque la espada con que mató el toro.

Espartero, ha estado muy desgracia-

do por no decir otra cosa, notándose en él que va cobrando miedo á sus animalitos de largos cuernos.

\* \*

Para terminar, diremos algo del ganado, que ha sido abundantísimo sobre todo en los dos últimos días de feria.

Del caballar, ha habido numerosos y magníficos ejemplares, lo mismo en caballos que en yeguas. También ha sido abundante el vacuno y mular.

Los agricultores han pedido precios alzados y si bien los compradores mostráronse algo reacios en el primero y segundo día, se hicieron buenas compras en el último.

Muchos tratos no se cerraron aplazándose el negocio para la feria de mañana.

De todos modos, el ganado presentado da una regular idea de la riqueza andaluza.

Se han hecho algunas más transacciones, lo que era de esperar, porque se tiene idea de que no hay fuerzas para hacer la recolección en la brevedad conveniente dada la abundante cosecha que se presenta.

Esto es satisfactorio para todos puesto que se ve un buen año en perspectiva. ¡Quiera Dios que todas las dichas sean completas!

\* \*

Aquí aun no se han acabado las fiestas, pues, terminada la feria, el viernes hubo derribo de reses en tablado y ayer y hoy carreras de caballos.

El jueves, batalla de flores... en fin, el diestroque.—M. N.

## Telegramas

### Poca firmeza

Madrid 27.

Es probable que el lunes se lea en el Senado el proyecto de aplazamiento de las elecciones municipales sobre el cual los republicanos han aplazado para mañana el adoptar acuerdos. Están divididas las opiniones. Unos quieren resueltamente oponerse hasta llegar al obstructivismo. Otros quieren amenazar, pero no obstruir. Faltándoles energía, hará el Gobierno cuanto quiera.

En la velada del Círculo zorrillista protestóse contra las versiones atribuidas en el último discurso del señor Zorrilla. Ha predominado el criterio de recomendar á la minoría republicana que se oponga por todos los medios al aplazamiento de las elecciones municipales. Entre los republicanos debatióse de opiniones que existe dentro de la minoría respecto al aplazamiento. En la reunion de hoy se resolverá la actitud que cabe adoptar para combatir el proyecto, no esperándose que este dualismo tenga ulteriores consecuencias para la union republicana.

### Mayoría sin escrúpulos

Madrid 27.

En el Congreso los republicanos han planteado un debate que no tiene precedente desde el año 1823. Tratábase de admitir como diputado al señor Moncasi, electo por Benabarre. El señor Ballesteros, en nombre de los republicanos, se ha opuesto, considerándole indigno de ocupar un asiento en la Cámara, porque el señor Moncasi ha reconocido haber escrito una carta á una persona influyente del distrito, ofreciéndola favores si cesaba de ayudar al candidato contrario. Terminaba la carta ofreciendo influir acerca de cierto proceso. Esto lo han considerado los republicanos antilegal, por haber ejercido coacción, siendo indigno como recurso político. Después de detenida discusión, admitióse al señor Moncasi.

### Noticias varias

Madrid 28.

Los amigos del señor Gamazo dicen que este no ha conseguido de Banco cuanto quería, ni ha encontrado la facilidad que esperaba, pudiendo ocurrir que esto motive una rectificación de relaciones entre el Banco y el Tesoro, dibujándose ya al presentar Gamazo su plan financiero.

Anteayer en Utiel (Valencia) se celebró una manifestación de jornaleros, pidiendo pan y trabajo. Es un efecto de la crisis agrídola. Un grupo de cuatrocientos hombres disolvióse pacíficamente

al intervenir la guardia civil. Censúrase duramente á los monárquicos valencianos, pues se han coaligado para las elecciones con los carlistas; aun así créese seguro que triunfarán muchos republicanos.

Confírmase que la lucha entre los carabineros y los contrabandistas franceses ocurrió dentro del territorio español. Por tanto el gobierno francés carece de fundamento en que apoyar sus reclamaciones.

Los periódicos claman contra el misterio del niño vendido, pues se deja entrever que se han puesto en juego poderosas influencias, que contribuyen á que continúe el misterio.

Don Venancio Gonzalez sigue mejor; pero como está muy quebrantado de salud, pudiera ocurrir que su restablecimiento no fuera tan rápido como se creía; en este caso el señor Sagasta se encargaría de la cartera de Gobernación, pues el gobierno tiene el deseo de presentar cuanto antes el proyecto de reforma municipal y el de aplazamiento de las elecciones municipales.

### Extranjero

Paris 27.

Se están haciendo grandes preparativos en Marsella para recibir al general Dodds á su llegada del Dahomey.

Los emperadores de Alemania han salido de Roma para Nápoles.

El exterior español ha cerrado hoy á 66'12.

Telegrafían de Soleure que á consecuencia de un violento incendio han quedado destruídos treinta y seis edificios, quedando sin abrigo más de doscientas personas.

Considérase imposible conciliar los intereses de los patronos con los de los mineros de Hull.

En Somerset (Pensilvania) han chocado un tren de mercancías con otro de viajeros, resultando nueve muertos.

Han ocurrido nuevos motines en Belfort, efectuándose veinte y seis prisiones.

Telegrafían de Nueva-York que han llegado los buques extranjeros, en número de 38. Subieron el Northriver, siendo saludados por la muchedumbre y las baterías.

A consecuencia de un ciclón ocurrido en Oklahoma, han perecido treinta personas.

Chicago 26.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha aprobado hoy una proposición declarando que la corporación se felicita altamente de la venida del duque de Veragua, y concediendo á éste el derecho de ciudadanía. Al mismo tiempo se ha nombrado una comisión presidida por el alcalde para que vaya á recibir al ilustre descendiente de Colón.

### Festejos en Norte-América

Nueva York 27.

La animación es indescriptible. Llegan millares de forasteros americanos y europeos. Los alojamientos están carísimos. Jamás se había visto tanta gente. El vecindario ha adornado las fachadas. Hanse colocado muchas banderas, predominando las españolas como muestra de atención hácia España. En el puerto hay muchas embarcaciones. Un aguacero impidió que ayer mañana se verificara la revista naval. A las primeras horas de la tarde llegó el presidente Cleveland con su esposa, los ministros y los altos funcionarios procedentes de Washington. La muchedumbre ocupó las calles y los muelles, en donde se le aclamó.

El puerto y el río ofrecían un espectáculo grandioso. Ocupado por millares de embarcaciones que están empavesadas. Un gentío inmenso ha presenciado la revista naval. Cleveland y su acompañamiento embarcaron en el cañonero *Dolphin*. Este avanzó entre las líneas que formaban los buques de guerra nacionales y extranjeros y millares de barcas que estaban estacionadas en las inmediaciones para presenciar la revista. El cañonero apagaba el vocerío de la marinería. Los buques mercantes saludaban haciendo funcionar sus sirenas, las músicas tocaban marchas nacionales, la muchedumbre se ha entusiasmado cuando el presidente llegó frente á las carabelas, entonces oyéronse vivas á España en todos los idiomas, siendo el entusiasmo indescriptible. La revista ha durado algunas horas.

## NOTICIAS

### Un trasatlántico con 45.000 caballos de fuerza

En la cuestion de vapores trasatlánticos estamos, por lo que vamos viendo, muy lejos de que se haya dicho la última palabra puesto que cada embarcacion de aquella clase con nuevo dibujo, mayor porte, seguridad y rapidez que se bota al agua nos dice en apariencia haberse llegado ya, en lo que á vapores trasatlánticos se refiere, al tipo extremo de la perfeccion y casi al día siguiente, por decirlo así, nos encontramos con otra embarcacion que deja á la anterior como niño de teta. Los hechos lo prueban. Saca una compañía un vapor que parece insuperable en condiciones de marcha, comodidades y rapidez cuanto á renglón seguido nos viene otra de las compañías rivales con otro buque mucho mejor.

Hace pocos días que la Compañía Cunard dejó asombrado al mundo presentando en la superficie del Atlántico su magnífico vapor correo titulado «Campania», con su marcha de 23 nudos por hora y hoy se nos anuncia que antes que se pasen tres meses pondrá la White Star Line á la disposicion del comercio trans oceánico de nombre «Gigantic» que surcará los mares en condiciones normales de marcha con la velocidad de 27 nudos por hora, rapidez enorme que logran pocos barcos aun tratándose de las mejores marinas de guerra del mundo.

Como al hablar del porte de un buque se le compara generalmente con el famoso «Great Eastern» convertido ya en astillas, sepa el que lo ignora que el «Gigantic» tiene nueve metros más de eslora y solo tres menos de manga que aquella embarcacion que mereció de Julio Verne el dictado de «Ciudad flotante», con la circunstancia notabilísima de que, mientras el «Great Eastern» llevaba en sus entrañas un motor de 8.000 caballos de fuerza, impulsarán al «Gigantic» por la superficie del Atlántico máquinas de 45.000.

El nuevo galgo salvará la distancia que existe entre los puertos de Queenstown y Nueva York en solo 4 días y pocas horas. No se puede pedir más y sin embargo lo pedimos.

### El ocaso de los árabes

Dice un telegrama de Bruselas que, fechado en Lagos el 20 del corriente, ha recibido el Gobierno Central del Estado libre del Congo un despacho telegráfico dando los detalles que siguen referentes á la derrota de los árabes por la expedición Dhanis.

Después de dos encuentros en los cuales Muini Moharra, jefe responsable del degüello de la expedición Hodister, fué muerto y derrotado Sefu, sobrino de Tippoo Tib, que ha huído se ignora donde, puso el teniente Dhanis sitio á Nyangive, de cuya ciudad se apoderó el día 4.º de febrero próximo pasado.

Se considera que esta victoria tiene grandísima importancia por tener dicha plaza una población mixta de Arabes y negros esclavos en número que excede de 20.000, y que además de ser el punto de empalme de las vías principales que van al lago Tanganjika, fué hasta ahora el mejor baluarte del poder árabe.

Después de tan brillante victoria creen los periódicos belgas que ha terminado prácticamente la lucha entre las fuerzas del Estado libre del Congo y sus adversarios.

El teniente Dhanis, héros de la expedición, es un valiente y distinguido oficial que tiene apenas 31 años; su padre es belga y una noble dama inglesa su madre.

### Un invento

El telautógrafo.

Este es el nombre dado por el profesor Elisha Gray á un invento importante que permite transmitir telegráficamente dibujos, caracteres caligráficos y taquígrafos, y, en suma, cuanto pueda trazarse, á pluma ó lápiz, la mano del hombre.

El invento es bien sencillo, costando de un transmisor, un lápiz del que parten finos alambres telegráficos, con el cual se escribe ó dibuja lo que quiere enviarse á distancia, y un receptor, que reproduce automáticamente, y con bastante exactitud, esos caracteres ó dibujos. Entre Nueva York y Chicago se han

cambiado mensajes telautográficos con resultado satisfactorio.

Dicen de Tarragona:

«A las cinco de la mañana del domingo se desplomó el techo del salon de espectáculos del «Café de Reus», habiendo las ruinas roto varias mesas con gran parte del servicio que sobre las mismas habia, infinidad de sillas y todos los aparatos del alumbrado por gas. Afortunadamente no ha tenido que lamentarse ninguna desgracia personal por hallarse el local desocupado. A haber ocurrido pocas horas antes, las desgracias hubieran sido incalculables.»

Un agricultor americano ha estudiado recientemente la cuestion de las abejas sin agujones. Segun él, la abeja del porvenir no deberá estar provista de agujon, sino estar dotada de trompa, de una trompa un poco más larga que la de las abejas ordinarias, á fin de alcanzar fácilmente el fondo del cáliz de las flores.

Ahora bien; las abejas gigantestas de la India posen esta trompa prolongada, y en la América del Sur es evidente que existe una raza de abejas sin agujon. Al cruzar estas dos especies, el agricultor americano espera obtener una raza perfeccionada que reuna las ventajas y las cualidades de las otras dos.

Una observacion. Es cierto que el agujon es un arma dañina. Pero no hay que olvidar que le sirve para modelar su obra admirable, juntar las celdillas del panal é impregnarlas de ácido fórmico, que penetrando bajo la epidermis, produce los accidentes ya conocidos, pero que da á la miel ese sabor y ese perfume que la caracterizan.

Una revista extranjera dá cuenta de un nuevo invento, debido á un tipógrafo: *Los libros luminosos*.

Las impresiones fosforescentes, según el indicado periódico, se obtienen por la calcinación del fosfato de cal en presencia del azufre. Se puede imprimir el libro en varios colores, como el azul, verde, amarillo, etc. La fosforescencia azul se obtiene por la adición á ese color de un compuesto de bismuto; la amarilla, con sosa añadida al fosfato de cal, y en general se añaden diversas sustancias; según el color que se desee obtener.

Pulverizando estas sustancias; y agregándoles un barniz de aceite de linaza, se puede emplear la mezcla, que resulta como tinta tipográfica. Después de convenientemente tamizada, las pruebas que se impriman por acción de la luz durante el día, aparecerán luminosas en la oscuridad.

Se ha recibido de San Juan de Puerto Rico el siguiente telegrama: «El *Ciudad de Barcelona* está sobre piedra á 25 millas de la capital; tiene las bodegas anegadas. La autoridad de Marina hace esfuerzos para salvar el cargamento por trasbordo á pequeñas embarcaciones.»

Parece que este buque está asegurado al decir de algunos navieros, por la cantidad de 30.000 libras esterlinas.

Un mendigo que ingresó en el Hospital civil de Bilbao, enfermo de pulmonía, entregó al Administrador por su custodia, la cantidad de 654 pesetas, entre ellas 49 monedas de oro de cinco duros.

Parece excusado manifestar que el referido mendigo estaba cubierto de harapos y en el más deplorable abandono de aseó.

### Cabos sueltos

Telegrafían de Berlin que á la edad de 64 años ha fallecido en aquella capital el famoso profesor Hermann, uno de los antropólogos más eminentes del mundo.

—De Cristiania que el gabinete Steen ha presentado al rey su dimisión por no haberse podido entender en la cuestion de los cónsules, en que el monarca no ha querido hacer concesiones.

—De Leipsig que entre las clases obreras de Alemania empieza otro movimiento antisemitico, que ven al parecer con gusto los miembros más caracterizados del partido clerical en aquel imperio.

—De Roma que en Milazzo y en Catania se han sentido fuertes temblores de tierra, que no han tenido por ahora fatales consecuencias.

—De Atenas que debido á las continuas y copiosas lluvias han ocurrido en

Grecia graves inundaciones. Háblase de víctimas y grandes destrozos en la propiedad.

—De Honolulu que la reina Lili-nokalani ha dirigido una carta á los Mormones manifestando el gran aprecio que por sus doctrinas siente.

—De Viena que anteayer ocurrieron en Austria cuatro nuevas invasiones de cólera.

—De Berlín que hay esperanzas de que se pase en toda Europa el 1.º de mayo próximo sin que ocurran disturbios de ningún género.

**Marítimas**

**Correos de la Trasatlántica**

**LÍNEA DE LA PENINSULA A LAS ANTILLAS**

El «Buenos Aires» llegó el 25 á Dumbarton de Cádiz.

El «Montevideo» fondeó el 15 en Cádiz directo de la Habana.

El «Cataluña» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «Alfonso XIII» salió el 20 de la Habana para Coruña, Santander y Havre.

El «España» salió el 23 de Puerto Rico para Vigo.

El «Alfonso XII» salió el 24 de Veracruz para la Habana y la Península.

El «Cataluña» llegó el 26 á Cádiz de la Habana y Puerto Rico.

El «Reina María Cristina» salió el 27 de Santa Cruz de Tenerife para Puerto Rico y Habana.

El «Antonio López» salió el 27 de Málaga para Cádiz las Palmas y las Antillas.

El «San Francisco» llegó el 27 á Barcelona directo de Cádiz.

**LÍNEAS INTER-ANTILLANAS**

El «Méjico» llegó el 15 á Nueva York de la Habana.

El «Habana» salió el 21 de Colon para Santiago de Cuba.

El «M. L. Villaverde» llegó el 23 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «Panamá» llegó el 24 á Nueva York de la Habana.

El «Ciudad Condal» salió el 26 de la Habana para Veracruz, con trasbordo del «Ciudad de Santander.»

**LÍNEA DE FILIPINAS**

El «Santo Domingo» llegó el 11 á Liverpool de Manila y Santander.

El «Isla de Panay» salió el 21 de Colombo para Singapore y Manila.

El «Isla de Luzón» llegó el 24 á Barcelona de Liverpool y Valencia de paso para Manila.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 25 de Singapore para Colombo y Barcelona.

El «Isla de Mindanao» salió el 27 de Cartagena para Cádiz y Liverpool.

**LÍNEA DE BUENOS AIRES**

El «Ciudad de Cádiz» salió el 27 de Barcelona para Marsella.

**Sección Insular**

En la madrugada de anteayer, uno de los serenos del barrio del Terreno observó que á tan altas horas un campesino llevaba dos carneros por la carretera, de ellos uno negro muy grande y sospechando que podrían ser de ilícita procedencia, detuvo al que los llevaba, el cual declaró ser natural de Buñola y afirmó haberse los comprado á un vecino de este pueblo.

El sereno se apoderó de los carneros mas no del que los llevaba y aquellos ingresaron en el depósito de Tirador en donde permanecerán mientras se pone en claro si son ó no robados aquellos animales.

A las cinco de la tarde salió ayer para Cete y Marsella el vapor danés *Castór*, que desde hace algunos dias se hallaba fondeado en nuestro puerto.

Ayer á cosa de las dos y media de la tarde cayó un fuerte chaparrón de agua como hace varios meses no se había visto en Palma.

La admósfera ha refrescado bastante.

Mucha fué la gente que se detenía frente los escaparates de la sombrerería del Sr. Bauzá con el objeto de admirar el gran surtido de sombreros ingleses que ayer recibió.

A las siete de la mañana fondeó el vapor *Bellver* procedente de Barcelona, con el correo, 54 pasajeros, 5 bueyes y otros efectos.

A las siete y media entró el *Cataluña* de la misma procedencia, con 15 pasajeros, pipas vacías y carga variada.

Segun nos escriben de Barcelona el jueves último debutó en el gran teatro Liceo, con la ópera *Sonámbula* una tiple mallorquina, joven de 19 años, llamada Riera, siendo muy bien recibida del público.

En el intervalo de pocas semanas á algunas millas de la boca del puerto de Sóller, se han visto cruzar repetidas veces dos enormes ballenatos, de los conocidos entre la gente de mar por *pez mular*.

Hemos tenido ocasión de ver un precioso pendón, en cuyo centro, bordado de *nipis*, se admira la hermosa figura que representa á la Virgen del Rosario, cuyo artístico conjunto se debe á las primorosas manos de D.ª María Covas de Albertí y de su hija Margarita, alumna ésta última de la Escuela Normal de esta Provincia.

El pendón, que va destinado al Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de Menorca y creemos que figurará en la exposición de Chicago, es de satén blanco bordado en oro y pelfa, siendo el dibujo original de D. José Cabrer, Pbro., tan conocido por trabajos de esta índole.

A consecuencia del retraso sufrido por el vapor *Palma* á su regreso de Sevilla, se suspende la salida de dicho buque para Mahon, que se habia anunciado para hoy domingo.

Oportunamente se anunciará el día que de nuevo se fije para la salida.

El día 26 del actual, entrada ya la noche, se declaró un horroroso incendio en una casa del *Plá de Sant Jordi*.

La nueva campana, que solo hacía dos dias se había colocado en la torre-campanario, anunció á aquel vecindario tan funesto siniestro.

A los pocos momentos de haberse circulado la noticia acudió una multitud de vecinos á prestar auxilio, quienes viendo las grandes proporciones del incendio que amenazaba propagarse á la casa inmediata, sin vacilar un momento y con decidido arrojo, á ejemplo del Sr. Vicario de aquella comarca, se abalanzaron á la casa presa de las llamas; pero solo lograron salvar una saca de trigo, pues el voraz elemento había consumido la cama, una arquilla y casi todo el ajuar. No obstante gracias á los esfuerzos que se hicieron, el fuego no se propagó quedando extinguido después de una hora de fatigosos trabajos.

No ocurrió ninguna desgracia personal; pero los daños son considerables.

La casa era propiedad de D. Miguel Grau. El inquilino José Crespi, su esposa y siete hijos han quedado en la mayor miseria.

Ayer no ocurrió ninguna defuncion en esta ciudad y sus arrabales, lo que prueba el buen estado

de salud que se disfruta en esta isla.

De cada dia va alcanzando mejor éxito en el Teatro-Circo, la Revista *Políticos en agraz*, estrenada el viernes último.

Esta noche tendrá lugar la tercera representacion.

En Sóller, reina mucha animacion con motivo de haberse inaugurado el alumbrado por gas público y particular.

Ayer tarde en la calle del Matedero volcó un carrito de los ligeros. Afortunadamente los viajeros salieron ilesos del percance.

En Boletín oficial extraordinario se publicó la real orden circular convocando á elecciones municipales, seguida del indicador de las operaciones electorales para la próxima renovacion de Ayuntamientos, con arreglo al Real decreto de 5 de Noviembre de 1890, Real orden aclaratoria de 27 del mismo mes y año y Real decreto de 24 Marzo de 1891.

El Sr. Presidente de la Agrupacion Socialista nos ha invitado á la reunion que el próximo lunes á las tres de la tarde, tendrá lugar en el Teatro Circo-Balear, para celebrar los obreros de esta capital la fiesta del trabajo.

Agradecemos la atencion.

Anteayer abandonó nuestro puerto el yacht de recreo inglés *Grace Darling*.

La guardia civil de Alaró ha entregado al juez municipal de aquella villa á una mujer que, en la penúltima noche, tiró desde una ventana una piedra de gran tamaño á un hombre, produciéndole en la cabeza una herida de cinco centímetros de longitud y de carácter reservado. Esta agresión parece fué á consecuencia de una encerrada.

Los gastos causados durante la semana anterior al dia 10 del actual en las obras que el Ayuntamiento hace por administracion ascendieron á la cantidad de 1.083 pesetas 99 céntimos, distribuidos en esta forma:

Conservacion de empedrados.	223'81
Reparacion de caminos vecinales.	35'10
Reforma de la Casa Consistorial.	324'80
Cuidar las aguas y marcar arquetas.	79'05
Construccion de sifones.	5'13
Diferentes obras.	24'81
Materiales ó efectos.	16'20
Por siete cuentas.	315'99

El Sr. Rusiñol ha expuesto otros dos cuadros tan dignos de elogio como de los que hablábamos anteayer. En uno se destaca el interior de una fábrica de tejidos existente en Sóller y en el otro una vista del Molinar. Los dos son trabajados con mucho esmero y las medias tintas son tan naturales que hacen resaltar los bellos detalles que en ellos se observan.

Ayer otros dos fueron expuestos en el mismo escaparate y del mismo autor el primero de los cuales representa una vista tomada desde la puerta de S. Antonio y el segundo el interior de un lavadero, á cual mejor trabajados.

**En la fórmula más racional y aceptable**

(Desconfiar de las imitaciones)  
Valencia 17 junio de 1887.

Muy Sres. míos: Permitíme sintetizar mi opinion sobre la «Emulsión Scott» en la forma siguiente. Considero la «Emulsión Scott» como la fórmula más

racional y aceptable para la fácil administración interior del aceite de hígado de bacalao, ventaja verdaderamente práctica, y siempre preferible cuando se trata sobre todo de pequeños enfermos. Por lo demás, se observa que existe para aquella una completa tolerancia, y que sus efectos son los propios de los medicamentos que la forman.

Dr. LORENZO COLOMER.

Médico del Hospital y Asilo de Beneficencia y Misericordia.

**Servicio telegráfico particular**

Madrid 29, 7'40 n.

La partida separatista que se ha levantado en Cuba la forman trescientos hombres.

Recíbense noticias de Santiago de Cuba dando cuenta de escenas tumultuosas que ha habido en aquella poblacion entre los sublevados y la fuerza pública; á consecuencia de esto hay bastantes heridos.

Ha sido declarada grave el acta del Puerto de Santa María.

Se ha reunido la Junta Central del Censo para resolver todo lo referente á falsificaciones.

El corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 28, 8'20 n.

En Cuba han aparecido dos pequeñas partidas de insurrectos de 15 hombres cada una.

La minoria republicana por unanimidad ha cordado oponerse enérgicamente al aplazamiento de las elecciones municipales.

Madrid 28, 9'40 n.

Confirmádose oficialmente que han aparecido en la region de Tunas, de Santiago de Cuba, dos partidas de filibusteros. En las encrucejadas de los caminos dieron el grito de viva Cuba libre. Sábese que asaltaron y saquearon dos tiendas. Créese que esas partidas se han formado en el interior de la isla, pues nada se sabe de desembarco ni de los jefes que las mandan; una partida es de 15 hombres y otra de 90. Asegúrase que se relevará al señor Rodríguez Arias.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

facilitadas por la casa *Aguiló*

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear . . .	112'00
	Cambio Mallorquin . . .	61'00
	Fomento Agrícola . . .	56'00
Palma	Ferro - Carriles de Mallorca . . .	57'50
	Alumbrado por Gas . . .	105'00
	Salinas de Ibiza . . .	200'00
	La General Mallorquina . . .	75'00
	La Islaña Marítima . . .	46'00
	Banco de Sóller . . .	00'00
	<b>Valores públicos.</b>	
Madrid	4 p <sup>00</sup> int. perpétuo . . .	74'35
	4 p <sup>00</sup> ext. . . . .	76'60
	4 p <sup>00</sup> amortizable . . .	79'30
	Cubas (86) . . . . .	107'70
	Banco de España . . .	373'00
	Tabacos . . . . .	147'00
	Francos . . . . .	15'75
	4 p <sup>00</sup> int. perpétuo . . .	71'62
Barcelona	4 p <sup>00</sup> exterior . . . . .	77'12
	4 p <sup>00</sup> amortizable . . .	78'75
	Cubas 86 . . . . .	107'75
	Cubas 90 . . . . .	97'85
	Coloniales . . . . .	44'95
	Norte de España . . .	44'50
	Francias . . . . .	26'45
Madrid . . . . .		71'25
París . . . . .		66'34
Renta francesa . . . . .		96'22
Londres . . . . .		66'00
Cambios	Londres á 90 dias fecha . . . . .	29'60
	París á 8 dias vista . . .	46'70

